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El modo imperativo es una forma verbal en español que se utiliza para expresar órdenes, consejos, peticiones o prohibiciones. Permite comunicarse directamente con una persona o un grupo para influir en sus acciones. Este documento explica cómo usar el imperativo en español, con énfasis en las formas afirmativas y negativas, y sus particularidades.
Características del Imperativo
1. Comunicación directa: El imperativo se usa para dar instrucciones de manera clara y directa. 
· Ejemplo: «Abre la puerta.» 
2. Formas afirmativas y negativas: Hay dos formas principales de usar el imperativo: para incitar a realizar una acción o para prohibirla. 
· Afirmativo: «Habla más despacio.» 
· Negativo: «No hables tan rápido.» 
3. Personas utilizadas: El imperativo se emplea principalmente con las personas «tú», «usted», «vosotros» y «ustedes». También se usa con «nosotros» para incluir al hablante en la acción. 
· Ejemplo: «Caminemos juntos.» 
Conjugación
Formas Afirmativas
En español, los verbos se conjugan de manera diferente según su terminación (-ar, -er, -ir). Estas son las formas afirmativas típicas:
	Persona
	Verbo -ar
	Verbo -er
	Verbo -ir

	Tú
	Habla
	Come
	Vive

	Usted
	Hable
	Coma
	Viva

	Vosotros
	Hablad
	Comed
	Vivid

	Ustedes
	Hablen
	Coman
	Vivan

	Nosotros
	Hablemos
	Comamos
	Vivamos



Formas Negativas
Las formas negativas del imperativo utilizan el presente del subjuntivo:
	Persona
	Verbo -ar
	Verbo -er
	Verbo -ir

	Tú
	No hables
	No comas
	No vivas

	Usted
	No hable
	No coma
	No viva

	Vosotros
	No habléis
	No comáis
	No viváis

	Ustedes
	No hablen
	No coman
	No vivan

	Nosotros
	No hablemos
	No comamos
	No vivamos


Particularidades y Excepciones
1. Verbos irregulares: Algunos verbos tienen formas irregulares que no siguen los patrones estándar. Algunos ejemplos son:
· Decir: Di (tú), Diga (usted), Decid (vosotros), Digan (ustedes). 
· Ir: Ve (tú), Vaya (usted), Id (vosotros), Vayan (ustedes). 
· Hacer: Haz (tú), Haga (usted), Haced (vosotros), Hagan (ustedes). 
· Ser: Sé (tú), Sea (usted), Sed (vosotros), Sean (ustedes). 
2. Uso de pronombres: En español, los pronombres personales se colocan de manera diferente según si el imperativo es afirmativo o negativo.
· Afirmativo: «Léelo.» / «Levántate.» 
· Negativo: «No lo leas.» / «No te levantes.» 
